

La Generalitat responde con gestos al traslado de presos

El Gobierno de Torra participará en foros con el Ejecutivo central que no se convocan desde 2007

PERE RÍOS / CAMILO S. BAQUERO
Barcelona

El Gobierno de Quim Torra respondió ayer con gestos de distensión al traslado de políticos presos por el *procés* independentista a cárceles catalanas, aunque insistió en que se trata de un mero cumplimiento de la ley. La portavoz del Ejecutivo catalán, Elsa Artadi, anunció quién participará en las cuatro comisiones bilaterales con el Estado. Algunos de esos foros, que no se convocaban desde 2007, se activarán tras la reunión de lunes entre Torra y el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez. Por otro lado, los dos principales partidos independentistas, ERC y Junts per Catalunya, renunciaron a apoyar hoy en el Parlamento una moción de la CUP llamando a no reconocer al Tribunal Constitucional.

Oriol Junqueras, Raül Romeva, Jordi Sánchez y Jordi Cuixart ingresarán hoy en la prisión de Lledoners, en Sant Joan de Vilatorrada (Barcelona), después de que ayer iniciaran un viaje en un furgón de la Guardia Civil junto a 18 reclusos desde Valdemoro, que les llevó a pernoctar en la cárcel de Zuera (Zaragoza). Dolors

ADEMÁS

La Seguridad Social recupera los 19 millones de afiliados

El número de cotizantes recuperó en junio una cota que no se alcanzaba en una década. El paro bajó en dicho mes en casi 90.000 personas. PÁGINAS 31 Y 32

Austria refuerza su frontera tras el pacto migratorio alemán P3

El español suma ya más de 577 millones de hablantes P24

Trabajo sanciona a Deliveroo por sus falsos autónomos P32

rusia2018

España busca con urgencia un nuevo seleccionador

Suecia se planta en cuartos tras derrotar a Suiza (1-0)

Bassa y Carme Forcadell, recluidas en Alcalá Meco, también llegarán hoy a la prisión de Puig de les Basses, en Figueras. PÁGINA 15

Polonia activa la ley que refuerza el control sobre el Poder Judicial

La polémica reforma, por la que Bruselas ha abierto expediente, entró en vigor a medianoche entre protestas en las calles

MARÍA R. SAHUQUILLO, Madrid
La polémica ley que refuerza el control del Ejecutivo de Polonia sobre el Tribunal Supremo entró en vigor la pasada medianoche. Horas antes, decenas de miles de polacos salieron a las calles para protestar contra la reforma, que supone la jubilación forzosa de decenas de magistrados y facilita al partido en el poder el nombramiento discrecional de un buen número de jueces de la institución. Varsovia concreta así su desafío a Bruse-

las, que había abierto expediente al Gobierno ultraconservador polaco por socavar la independencia del Poder Judicial.

Antes incluso de que la ley fuera efectiva, el presidente, Andrzej Duda, dio el primer paso al reclamar a la presidenta del tribunal, Malgorzata Gersdorf, que se retire. Gersdorf, muy crítica con el Ejecutivo, piensa seguir en el puesto hasta cumplir su mandato en 2020. Su caso no es el único. La norma puede suponer la salida forzosa de 27 de los

72 magistrados al rebajarse la edad de jubilación.

El expediente de la Comisión Europea contempla sanciones económicas. Bruselas ya había activado contra Varsovia el artículo 7 del Tratado de la Unión por otras reformas contrarias al Estado de derecho, y puede acabar retirando a Polonia su derecho de voto en la UE. Hasta el momento, ninguna de las medidas de presión ha hecho mella en el Gobierno polaco. PÁGINA 4

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



LA PRIMERA ALCALDESA ELEGIDA EN UNA CAPITAL ÁRABE. La islamista Suad Abderrahim se convirtió ayer en alcaldesa de Túnez y será la primera mujer elegida para regir una capital árabe. Abderrahim dedicó el triunfo a las mujeres tunecinas. / ZOUBEIR SOUISSI (REUTERS) PÁGINA 8

ESTE JUEVES
BOTE DE LA PRIMITIVA

56

MILLONES €

NO TE LA JUEGUES,
ECHALA

LA PRIMITIVA

La mayoría de cargos del PP se decantan por Santamaría o Cospedal

JUAN JOSÉ MATEO, Madrid
Soraya Sáenz de Santamaría y María Dolores de Cospedal se han dividido a partes iguales el apoyo de los cargos del PP, mientras Pablo Casado necesitará el voto masivo de las bases. Así se desprende del análisis que ha hecho EL PAÍS so-

bre la situación del partido en cada provincia con vistas a la votación de mañana para elegir a los delegados que decidirán la sucesión de Rajoy. El partido intentará evitar que el voto de los delegados corrija el de las bases si hay un claro ganador. PÁGINA 17

Resiliencia o resistencia populares José María Lassalle P13